

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SABADO 28 DE DICIEMBRE DE 1897.

Núm. 5231. Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.) Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Seccion editorial.

CONVENIENCIA DE LA EDUCACION.

Si la educación popular estuviera más extendida, si no hubiera adultos que no supiesen leer, si ciertas nociones económicas se divulgaran en la primera enseñanza, muchas preocupaciones y muchos errores, que suelen traer consecuencias trascendentales, no existirían. Achaque es, este que, no afecta á España solamente, pues los desórdenes ocurridos en otras partes con motivo de la carestía de los granos, revelan de una manera elocuente la ignorancia que reina acerca de las causas determinantes del alza y de la baja de los precios, que no pueden depender nunca en absoluto ni de las compras en grande escala, ni de las exportaciones. Con un poco de reflexion se comprendería que las buenas ó malas cosechas son el único regulador de los precios, sin que haya poder humano capaz de encarecer el pan cuando la cosecha ha sido abundante, ni de abaratarle cuando escasean las existencias.

Llevar pues la instruccion á los campos, poner á los agricultores y á los hijos de los agricultores, como á los niños ganaderos, en disposicion de enterarse por sí y de reconocer los adelantos que la experiencia enseña; vulgarizar ciertas noticias indispensables en la vida, debiera ser para los gobiernos una tarea de todo punto preferente, sin que hubiera obstáculos capaces de arredrarles, ni dificultades que paralizaran sus esfuerzos cuando se trata de popularizar la enseñanza de una manera agradable y apreciada para las clases á quienes iba dirigida.

Todo lo que contribuya á aumentar la importancia de las escuelas rurales es una semilla cuyos frutos no se pagaran bastante caros. Leemos en un periódico, y es una observacion á todas luces atenta, que, en el labriego, debe saber leer, escribir y contar, lo necesario, siquiera para llevar la contabilidad de sus operaciones, y su holgura, y por consiguiente la del país será tanto mayor cuanto más apto sea para emplear una máquina, para aplicar las aguas ó de abrir un canal de riego. Si el maestro ha de ser capaz de enseñar esto, es preciso nombrar personas de conocimiento mas general, y que, en consecuencia, con mayor generosidad, pongan á disposición de una escuela recientemente en un departamento de Francia, y de que da idea el periódico *Le Pequet*, construida sin el menor costo, contiene, sin embargo, todo lo

necesario, á saber: habitacion para el maestro y su familia en el primer piso; una sala de estudio, con bancos y pupitres para los muchachos; una cátedra para el profesor; cuadros para las demostraciones, fijos en las paredes; otra sala para los niños que hacen sus comidas en la escuela; encima un dormitorio ventilado para los que, viviendo lejos, pasan el día en la escuela; un patio para recreo, y un jardín plantado de frutales y legumbres que sirve tambien para enseñanza.

Nada mas modesto que este ajuar, y con él, hecho estensivo á todas las localidades, y cuidando de elegir buenos maestros, y de facilitar la concurrencia á las escuelas, en pocos años se cambiaría la fisonomía de nuestros campos; la práctica racional de la agricultura descansaría sobre los primeros elementos de las ciencias, que una vez adquiridos, permitirían llegar á la instruccion superior agronómica á los que tuvieran medios y ocasion para ella.

En todas partes se consagra gran cuidado á generalizar y extender la enseñanza agrícola. En Inglaterra, donde el colegio real de agricultura de Cirencester ocupa un lugar tan importante entre las instituciones del país, donde las Universidades de Cambridge y de Oxford no se desean de ofrecer premios especiales á los estudiantes dedicados á estudios agronómicos y donde la Sociedad real de agricultura, se ha adquirido tantas simpatías por sus esfuerzos para vulgarizar los instrumentos y las razas perfeccionadas de animales, ha habido un individuo del Parlamento, M. Holland, que ha pedido el establecimiento de exámenes anuales sobre diferentes ramos de la agronomía.

En A emana no es menos marcada la tendencia en favor de los Congresos agrícolas; y los químicos dados á experimentos de agricultura, los fabricantes de alcohol, los criadores de ganados, se comunican sus observaciones y sus progresos, haciendo cambio constante de datos y de noticias. Un periódico inglés ha hablado recientemente de la venta de cuarenta vacas lecheras y de toros que se acaba de hacer en la granja célebre de Windsor, donde el príncipe consorte reunió mas de cien cabezas de la raza Durhan y donde en vida de su esposo se complacía la reina en hacer por sus propias manos la manteca destinada á su mesa. Este establecimiento era uno de los mas notables de Inglaterra, y el afán principal del príncipe Alberto era aumentar la produccion de leche en las vacas, para que las de Durhan computaran con las flamencas.

La lechería de la reina estaba decorada con gran lujo. Las paredes eran de mármol ó de porcelana pintada, y los frescos representaban escenas de la vida campestre. Cada objeto de aquella lechería modelo, revelaba la afición de los soberanos á las faenas agrícolas, y servía de estímulo á los magnates y á los ricos propietarios.

Este estímulo ofrece doble interés en países como el nuestro, donde los agricultores son los primeros en desear para sus hijos la profesion de toda su vida, este desden se explica considerando la misera existencia que por lo comun proporciona la vida del campo; pero si la instruccion se difundiera, si los procedimientos se mejoraran, si un conocimiento mas detallado de los gozes de la vida hiciera mas agradables las tareas rurales, si no se consumieran los años en la ignorancia y en la rutina, los padres no querrian arrancar á sus hijos de su lado; y aumentando el bienestar material en proporcion la riqueza pública, que si no depende exclusivamente de la agricultura, tiene en ella su germen principal de fomento y desarrollo.

Seccion oficial.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido una real orden aprobando en todas sus partes las cartas del gobernador superior de Filipinas, consultando la forma en que debería llevarse á efecto la contratacion de chinos en la capital de dicho archipiélago, con destino á Cuba.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Creese que la reina dona Maria Cristina asistirá con motivo de su residencia en Aranjuez á la apertura de las Cortes.

El señor marqués de Miraflores preside la sesion regia de apertura de las Cortes, pues parece le corresponde por edad.

La Espana de Buenos Aires publica el siguiente telegrama:

«Montevideo, noviembre 6 á las ocho y media.—Avistanse las fragatas de guerra españolas *Amanu*, *Concepcion* y *Avonidas de Tolosa*. Se espera la *Zaragoza*. Asi queda confirmada una noticia que se habia dado como probable, pero que no era positiva.

La Espana dice que el señor ministro de Fomento ha dispuesto la adquisi-

cion de la escogida biblioteca del finado señor Estebanez Calderon. Consta de 7400 volúmenes muy notables, y el estado pagará por ella 12.000 duros de varios plazos. Entre las buenas obras que contiene, hay una importante y rica coleccion de libros de literatura antigua española, de poesia unos, de novelas otros, y algunos de caballería, grandemente estimados por cuanto son rarísimos. Hay además romances y cancioneros, especialmente el de Castillo, edicion de 1511, que es un ejemplar excelente.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Paris 23 (á las cinco de la tarde).—Creese que despues de haber sido rechazada la orden del dia propuesta por el general Menabrea, el ministerio hará dimision. Ratazzi formará un gabinete, cuyos miembros serán escogidos entre la izquierda.

Italia rehusa á pagar la deuda que le corresponde en la deuda pontificia.

El gobierno belga se propone reemplazar al ejército por cuerpos de voluntarios.

En el Cuerpo legislativo las secciones han desechado la interpelacion de Pellatán sobre la circular dirigida á los agentes de policia.

Ha empezado la discusion del artículo primero de la ley de reorganizacion militar. Julio Simon ha apoyado su emiendá.

El gran pintor Theodore Rousseau ha fallecido.

Londres, 23.—La policia ha descubierto en Glasgow un rastro de pólvora que iba á unirse con el gasómetro.

Paris, 23.—En la discusion de la ley sobre el ejército, dijo el mariscal Niel, que procurando completar nuestra organizacion militar creía trabajar en favor de la paz, cuyo mantenimiento esperaba.

Ante el contingente de este año sería de cien mil hombres; el resultado de la ley será poner á la Francia á cubierto de todo ataque. M. Fayre habló ligeramente, pero no olvidando el deber de advertir que el contingente de este año sería de cien mil hombres; el resultado de la ley será poner á la Francia á cubierto de todo ataque. M. Fayre habló ligeramente, pero no olvidando el deber de advertir que el contingente de este año sería de cien mil hombres; el resultado de la ley será poner á la Francia á cubierto de todo ataque.

Dice *La Presse* que nuevas tropas francesas serán enviadas á Roma.

Florenca, 23.—El ministerio Menabrea ha presentado su dimision á consecuencia del voto de ayer.

Florenca, 23.—(por la noche.)—Las sesiones de las Cámaras han sido suspendidas.

El rey ha encargado á Menabrea la formacion de un nuevo gabinete: S. M. ha designado para formar el gabinete al general Serrano.

Roma, 23.—El embajador español ha presentado sus credenciales.

Bruselas, 23.—Asegúrase que el ministerio ha dimisionado.

Paris, 24.—La emiendá de Julio Si-

monal artículo primero de la ley del reorganizacion del ejército, ha sido rechazada por una votacion de 317 votos contra 230. San Nazario, 23.—El general Menabrea ha anunciado que el ministerio había presentado su dimision y que esta esperando las órdenes del rey Víctor Manuel.

La Cámara de diputados húngara ha votado sin emiendá de ninguna especie el proyecto de ley declarando á los judíos iguales á los demás húngaros ante las leyes.

El día 20 se declaró en New-Castle un gran incendio, ascendiendo las pérdidas á más de 5.000.000 de rs.

Dícese que lord Clarendon ha llevado á Florenca una proposicion de mediacion anglo-prusiana en la cuestion romana, bajo la base del convenio del 15 de setiembre.

Un despacho oficial del jefe de la vanguardia inglesa en Abisina, el coronel Aereverther, confirma la destruccion de Debra Labor y dice que las potencias abisinas han pedido laboralmente á las tropas británicas. El príncipe Retsoo había enviado un mensajero con una carta amistosa. Otros mensajeros habían llegado al campamento inglés.

La archiduquesa Sofía, madre del emperador Maximiliano, ha recibido á la viuda del general Miramon, oyendo de sus labios la triste historia de la tragedia, que tanto ha afligido á su hija, la señora de Miramon, llevaba una carta firmada por el difunto emperador Maximiliano, en la que le espasmo el general fusilado era reconocida. La emperatriz Carlota y la archiduquesa María llevaban tambien un recuerdo del hijo del emperador Maximiliano, y una medalla que este le entregó.

Carlos de San Petersburgo dicen que no se ha tratado de la separacion de Rusia y Sibéria. Los negociaciones como cualquier de imperio el general Ignatieff.

El jurado inglés ha condenado á muerte por voladura á los señores Desrymond, Allen y Lang, justiciarios, por la voladura de la cancela de Herknesswell.

Segun noticias particulares, es muy probable que el gobierno de Japon envíe un ministerio de Negocios Etranjeras de Bélgica, por entendimientos con el jefe del gabinete Sr. Frere-Orban. Se designa para sustituirle al diputado de la mayoría Sr. Oris.

na ó escuchar su voz, y esto era bastante para hacerle arrostrar los furios de Enriquo de Steinberg. Contal de poder decir á Frantz al volver: «Wilhelmita vive y os ama todavía», el generoso manebra no hubiera vacilado en esponer su vida si era preciso.

Un día que el enfermo estaba tranquilo durmiendo al parecer, Segismundo se dirigió á la torre de Steinberg. Era medio día y el sol bajaba como un torrente por las viejas paredes del castillo y la roca parda que le servía de base. Reinaba afecador la mas profunda soledad; no se veía alma viviente en el sendero ni en la vna que se extendía por la vertiente meridional, y cuyas cepas comenzaban á cubrirse de renuevos. No parecía sino que estaban abandonados el castillo y sus dependencias; no se oía mas ruido que el que producian las lagartijas sobre las ojas secas. El estudiante alzó los ojos á la plataforma de la torre, esperando dis-

tinguir por las troneras la figura graciosa de Wilhelmita ó la sombra varonil del mayor; pero no vio mas que las yerbas de las ruinas mecidas por la brisa del Rhin y las cigüeñas de lenguas alas cerniéndose sobre la torrecilla donde habían hecho su nido. Segismundo, pensando en la entrevista que iba á tener con el baron, se acercó aceleradamente á la entrada principal del castillo; pero fue detenido por un obstáculo imprevisto. Antes se entraba libremente en el patio convertido en huerta, y atravesando ruinas y escombros se llegaba sin dificultad á la puerta siempre abierta de la torre. Pero en aquel momento estaba interceptada con vigas y gruesas tablas la entrada del jardín, y la especie de postigillo practicado en esta grossera muralla estaba bien cerrado.

Esta nueva muestra de la desconfianza del mayor no presagiaba cosa buena al estudiante para el éxito de su visita. Sin embargo, resolvió pe-

La admiracion de Segismundo creció de punto al oír estas palabras que demostraban cierta perturbacion de las facultades intelectuales.

XVII.

—No os comprendo, caballero, respondió Segismundo: venia á saber la señorita Wilhelmita... —Callad, no pronunciéis ese nombre! dijo el impetuoso baron dando una patada en el suelo. No venis á traerme un cartel de desafío de parte de ese aventurero? Habrá muerto por desgracia? Me habra hecho esa jugarreta el diablo mi enemigo? —Si aludis á mi amigo Frantz, mayor, aun no me puede batirse con nadie, y aunque estuviera en estado de hacerlo, dudo mucho que aceptase un duelo con vos. —Entonces será preciso buscar otro medio... y le encontraremos... En ello pienso noche y dia, y eso es lo que me produce esta maldita fiebre...

aldea inmediata. Pero este hombre es que á la verdad era bastante grosero y no muy superior á los habitantes de aldea, se negó obstinadamente á responder á sus preguntas; el hombre estaba al parecer muy espantado del interrogatorio, como si estuviera presente en la memoria alguna terrible amenaza.

Alberto Schwartz quiso interrumpir la empresa y aun fue mas desgraciado que A la primera palabra que pronunció para el hombre se apartó de la salud de la señorita de Steinberg, el cirujano sacó una pistola de bolsillo y mandó al estudiante que se apresurase á irse. Alberto no tenía nada que contestar á semejante argumento, se alejó, no sin resumir la lengua contra aquel personaje tan insensate. Por lo demás, el cirujano se quedó en la casa de noche en Steinberg, sea que hubiera terminado sus visitas, no se volvió á ver desde aquel día. Otra persona hubiera podido dar noticias de Steinberg y era Fritz Reut-

Las noticias de Aden alcanzan al 6 de diciembre. Dicen que los últimos destacamentos de la expedición para Abisinia, debían partir aquel día para Annesley-Bae. Habían llegado á la costa de Abisinia dos buques franceses. En la bahía de Annesley se padecía mucho por la falta de agua; los caballos y las mulas morían en gran número. El jefe del Tigré avanzaba al frente de 6000 soldados para vigilar los movimientos de los ingleses. El 11 de este mes se habían recibido en Suez noticias hasta el 28 de octubre, diciendo que todos los prisioneros ingleses estaban en buena salud. Estas noticias deben ser anteriores á las que trasmitió el telégrafo anunciando que habían sido entregados los prisioneros ingleses, desapareciendo la causa de la expedición inglesa á Abisinia, por lo cual esta iba á cesar.

La resolución que ha tomado el gobierno ruso, que no es pródigo de esta clase de comunicaciones, de dar á conocer los documentos diplomáticos referentes á la cuestión de Oriente, dice el Diario de San Petersburgo que ha sido inspirada por el ejemplo que han dado los gabinetes de París y de Florencia, publicando los documentos concernientes á muchas cuestiones de política general. Lo que es evidente, según la Epouque, es que Rusia ha querido que aparezca en el horizonte un nuevo punto negro.

La Gaceta de la Cruz desmiente el rumor que ha corrido de que el conde de Bismark debe abandonar el ministerio de Negocios extranjeros.

Variedades.

UNA NOCHE DE RECUERDOS.

Si al lenguaje humano le fuera dado comunicar con intensidad las impresiones que recibimos en esas horas tan breves, que pasan con la velocidad del rayo por nosotros, pero que dejan una huella indeleble que no se borra nunca; si le fuera dado repetir fotografías los recuerdos que se anidan en la mas íntimo de nuestro ser, para endulzar las amargas horas de nuestra vida; yo me prestaría gustoso á narrar los que sentía en la noche del último sábado en casa de los Sres. de Belmonte; pero imperfecto nuestro lenguaje, se oscurece mi imaginación para poder ser el eco fiel de lo que allí admiramos y sentimos, y de los recuerdos tan agradables que de aquellos ratos de buena sociedad tenemos.

Sin pretensiones de ningún género, sin otra idea que la de poder ofrecer á los favorecedores de este periódico el bosquejo de aquella noche, referiré de la mejor manera que me sea posible, las impresiones que recibimos en la representación de Un año en quince minutos, y Una boda improvisada. Un delicioso nocturno tocado al piano por la Señora de la casa, con el gusto y maestría que le es dado exclusivamente á las grandes profesoras, nos dió á entender que llegaba la hora en que pudiésemos admirar el mérito de los aficionados que entonces iban á presentarse en escena. Despues de una salva de aplausos tan entusiastas como merecidos, que se le dedicaron á dicha Señora, la que con sus brillantes conocimientos nos ofreció el placer que siempre producen las sublimes notas de Verdi ó Rosini, se dió principio á las funciones dramáticas. Un año en quince minutos fué la primera que

dicha noche se ejecutó, cuyo desempeño estaba á cargo de las Sras. D.ª Elisa Belmonte y Muller, D.ª Ramona Rodriguez, y al del Sr. D. José Rodriguez Santisteban. La Srta. D.ª Elisa Belmonte, en la parte de Julia, demostró que con la misma perfección interpretaba y comprendía este papel, que otros que se le han confiado, y en particular el de la inolvidable Lola de Flor de un día; de esto nos convencimos mas y mas al admirar la situación que supo sostener cuando Luis le incomodaba con sus continuados escritos y obstinadas exigencias, por lo que le prodigaron grandes aplausos. La Srta. de Rodriguez caracterizó su papel de Juana de modo que nada dejó que desear; si desearíamos ver á dicha señorita en otros de mas interés, pues el talento que en ella reconocemos nos hace creer que los desempeñaría de un modo notable. El Sr. Rodriguez Santisteban tuvo á su cargo la parte de Luis, de una manera sumamente admirable, por lo que el escogido público que llenaba los elegantes salones le prodigó un sin número de aplausos. Al final fueron todos los aficionados llamados al palco escénico, para tributarles los bravos y vítores á que tan dignamente se habían hecho acreedores. La boda improvisada, segunda que se ejecutó, fué desempeñada por las Sras. D.ª Adela Hacar y D.ª Filomena Dordá, á quien por primera vez teníamos el gusto de ver en la escena, y por los Sres. D. José Alvarez de la Escosura, Rodriguez Santisteban y Dordá (D. Pascual). La Srta. D.ª Adela Hacar interpretó de una manera tan admirable su papel, que no encontramos palabras suficientemente adecuadas con que poder llegar á la altura en que supo sostenerse desde su principio, hasta las últimas frases que con tanta gracia dirigió al público pidiendo una palmada, la que todos le tributamos poseídos del mas grande entusiasmo, y sobre todo, donde estubo mas acertada é inimitable fué en el final de la tercera escena, en la que se le hizo salir repetidas veces en medio de los mas sentidos aplausos; con esto tuvimos una prueba de que hay talento privilegiado en dicha señorita, la que en todas partes que se presenta no puede por menos que ser admirada por las bellas cualidades que le adornan, y podemos asegurar sin temor de equivocarnos que cualquiera carácter que se le confie, por difícil que sea, sabrá desempeñarlo á tan gran altura que no habrá quien le rivalice. La Srta. D.ª Filomena Dordá lució su papel de modo que nadie creería que fuese la primera vez que se presentaba en escena, por la propiedad y firmeza que en ella demostró; lo que hizo arrancar grandes aplausos de la concurrencia. El Sr. D. José A. de la Escosura vistió y caracterizó su papel de D. Protasio tan perfectamente, que á todos nos dejó sorprendidos. El Sr. Rodriguez Santisteban estuvo en su papel de Andrés á una altura como pocas veces se ve en aficionados. El Sr. Dordá hizo en su papel de Luis, un filósofo verdadero y un amante sumamente desconfiado, ejecutándolo con gran acierto, por lo que todos le aplaudieron en distintas ocasiones. Al final fueron llamados por dos veces á la escena, entre esos aplausos hijos solamente del verdadero entusiasmo. En uno de los intermedios, la Srta. D.ª Elisa Belmonte y Muller cantó una preciosa romanza, la que desempeñó admirablemente, por lo que el público le demostró con sus nutridos aplausos el gusto y entusiasmo con que siempre es oída. A instancias de la concurrencia los Sres. Serrano y Cidron cantaron la Jota de la Zarabanda y una canción jocosa titulada Los ciegos, chispiantes de gracia, por lo que tambien fueron aplaudidos. El Sr. Conde (D. Ramiro) cantó tres coplas de malagueñas,

una de ellas improvisada, con ese entusiasmo que solo poseen los hijos de Andalucía, y con una entonación admirable, con lo que nos probó que tanto en el canto como en el verso no tiene quien le aventaje. El Sr. Rodriguez Santisteban cantó con bastante maestría algunos trozos del papel de Joselillo En las aspas del Toro, por lo que fué aplaudido. En resumen: la ejecución de todo estuvo acertadísima, rayando todos los aficionados á una altura increíble, por lo que todos cuantos elogios se hagan de ellos tienen que parecerse pocos. La concurrencia salió complacida, deseando llegue otro sábado para poder disfrutar de tan amenas horas, las que el día que por cualquier incidente nos falten sentiremos con todo nuestro corazón: los recuerdos indelebles que en él han dejado, nos han hecho poner el epígrafe con que encabezamos estas mal trazadas líneas.

Gaceta.

—Pascua.—Un tiempo hermoso y unos días claros y serenos han permitido á los habitantes de la Capital disfrutar de todos los pasatiempos que ofrecen estos días. Nuestra sierra se ha visto poblada por multitud de familias que han buscado en ella el solaz que ofrecen sus floridos vergeles. Los paseos han estado sumamente concurridos á todas horas, y por todas partes ha reinado el regocijo con que se celebra el fausto suceso que la Iglesia conmemora en estos días.

—Mi programa.—Aunque es día de inocentes—mentir es cosa fatal.—La mentira, siempre odiosa,—ni en broma puede pasar.

—Baile.—Segun nuestras noticias tendrá lugar en uno de estos días un gran baile en los magníficos salones del Circulo de la Amistad, el que no dudamos será tan animado y concurrido como todos los que tienen lugar en aquel delicioso local, en que se reúne siempre la culta y elegante sociedad cordobesa.

—Los inocentes.—No estoy en casa—estos días—puse en mi puerta por mote.—Hoy es mi día,—y recibo,—y pienso abrir mis salones.

—Muchas gracias.—Todos los días tenemos que darlas al Sr. Alcalde por la consideración que guarda á la prensa y por la solicitud con que cuida del bien público. Apenas se había indicado la desaparición de la puerta que cierra la alcubilla del pilar de la calle de San Fernando, cuando hemos visto colocada una nueva de excelentes condiciones. Veremos si esta no se asusta del monumento vecino.

—Cantar de circunstancias.—Queriendo halagarme un poco,—me llamabas inocente.—Despues de verse tus mañas,—tu doble intención se advierte.

—¡Vucivo!—Hoy es su día y los chicos—cuál siempre estarán atrechos.—¡Qué efecto haría en las plazas—la dinastía de Herodes!

—Bien venido.—Ha llegado á esta capital el Sr. marqués de Molins, que se hospeda en el palacio de su señorío el Excmo. é Ilmo. Prelado de esta diócesis. Segun nuestras noticias piensa pasar las pascuas en esta capital, visitando sus principales monumentos.

—Empresas arañas.—Difícil es la inocencia—de tejas abajo ver.—Pues no lo es menos quitar—cierto pilar que yo sé.

—Teatro principal.—Una gran concurrencia ha asistido en las noches de

la pasada Pascua á nuestro antiguo coliseo, donde han sido sumamente aplaudidos los trabajos de la compañía dramática, á cuyo mérito cada día hace el público mas merecida justicia. No dudamos que en los siguientes días continuará la misma animación premiando los esfuerzos de la empresa y el reconocido mérito de los artistas.

—Espectáculo.—Tenemos entendido que muy en breve debe llegar á esta capital la célebre prestidigitadora Mlle. Benita Anginet, á quien tantos elogios han tributado los periódicos de Madrid y otras provincias. La justa fama que está aplaudida artista ha adquirido hará indudablemente que sea muy numerosa la concurrencia en el teatro las noches en que dé muestras de su habilidad.

—¡Qué ganga!—Un hallazgo le prometió—al que hoy la inocencia hallo.—Y del hallazgo ofrecido—da razón la casa grande.

—Via férrea.—La de Bélmez al castillo de Almorchon se encuentra terminada, y parece se ha dispuesto se haga la inauguración el día 1.º del próximo Enero.

—¡Qué piso!—Al que hoy engañar se dejó—se le dará la gran broma—si le hacen andar de noche—por cierta calle de Córdoba.

—A nivel.—Tienen los que las fachadas—manchan de inmundos letreros,—como el frío, la inocencia—muchos grados bajo cero.

—Solemnidad.—Mañana último día del Triduo que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral asistirán las señoras que componen la benéfica asociación de Escuelas dominicales y sus jóvenes alumnas, á la misa, y recibirán en ella la sagrada comunión. Se ha dispensado con este motivo la clase en el mismo día. Lo que con mucho gusto hacemos público para que conste á unas y otras.

—Reminiscencias.—En tu puerta planté un pino—dice una copia vulgar.—Yo la flor de tu inocencia—planté y espigas me da.

—Ate usted cabos.—A muchos tomar les gusta—y hoy muy rara cosa es—que aunque muchos tomar quieren—nadie quiere se la den.

—Incendio.—La noche buena se hará memorable por el terrible incendio que en este año tuvo lugar en la fábrica de paños de Regina, propia de los Sres. Vasconi. Cerca de las tres de la noche las campanas de la capital anunciaron este triste suceso, y en el momento el interior y los alrededores del gran edificio se hallaban ocupados por una multitud de personas deseosas de ayudar en cuanto estuviera de su parte á amorrar las consecuencias de aquella desgracia. Las autoridades, todas, ingenieros, arquitectos y cuantos estaban llamados á aquel lugar se presentaron inmediatamente, tomando cuantas medidas eran conducentes en aquellos angustiosos momentos. El fuego quemaba gran parte del edificio y amenazaba la principal, cuando gracias á los arreglados trabajos de la compañía de bomberos, cuyo eficiente material dió muy buenos resultados, y á supremos é individuales esfuerzos, entre los que hubo rasgos verdaderamente heroicos, se cortó el paso del terrible elemento, no sin que hubiera causado males de consideración. Sentimos mucho el nuevo contratiempo de nuestro querido amigo D. Joaquin Vasconi

y de su apreciable familia, todavía aflijidos por una mas terrible desgracia.

—Preparacion.—Los lectores de periódicos celebrarán, como es justo,—la inocencia preparándose—dos días antes con ayuno.

—Movimiento.—Ha sido ascendido á auxiliar primero de la Sección de Fomento en este gobierno civil nuestro estimado amigo D. Diego de Raya, ocupando la vacante que este deja en la seccion de Agricultura D. Dimas Gil de Arana.

—Lotería.—En el último sorteo ha obtenido el número 13.713, espendido en la administración de Lucena, un premio de 10.000 escudos.

—Escenas rurales.—Hace pocas noches que unos desconocidos robaron dos caballerías mulares en la aceña ó molino harinero de Villa del Río.

—Correspondencia.—Un testigo presencial nos escribe lo siguiente: «El lunes 23 del corriente recibí la investidura de Doctor en la facultad de Sagrada Teología el presbítero D. Manuel Galisteo y Garcia, Catedrático del Instituto Provincial de Córdoba. En esta solemnidad literaria, notable por mas de un concepto, nos llamó muy especialmente la atención la circunstancia de ser cordobeses, tanto el Ilmo. Sr. D. José Amador de los Rios, Vice-rector de la Universidad Central, que presidia el acto, como el ilustrado Catedrático Dr. D. Rafael Conde y Luque, padrino, y el graduando. Comenzó el acto el dicho Sr. Conde con una profunda y elocuente peroración en que al presentar el graduando como catedrático y predicador ponderó brillantemente las excelencias del sacerdocio católico, dejando entrever apear de su modestia la cuantiosa riqueza de conocimientos que le adornan. Subió luego á la tribuna el graduando y leyó un magnífico discurso en que probó de un modo admirable la divinidad de Jesucristo. Elevación de ideas, grande facilidad de esposición, corrección y sublimidad de estilo son las cualidades que resaltan á la simple audición de este importante trabajo. Despues juró el graduando y le confirió la investidura en nombre de S. M. la Reina el antes expresado Ilmo. Sr. D. José Amador de los Rios, ventajosamente conocido en la república de las letras; y por último el Sr. Gaiteo improvisó un sentido discurso de gracias, en el que con lágrimas dirigió un afectuoso saludo arrancado del fondo de su alma á los primeros maestros que le enseñaron el camino del saber en el Seminario de S. Pelagio. Manifestó con frases las mas escogidas su reconocimiento y gratitud al sapientísimo claustro de esta Universidad insigne, así como tambien al Sr. Presidente y Padrino, terminando haciendo presente y corroborándolo con su semblante el inmenso júbilo con que recordaba que todos tres eran hijos de la preciosa casa de S. Pelagio. Una numerosa concurrencia de uno y otro sexo asistió al acto y felicitó despues al graduando por su nueva y merecida posición.

—Capellanía.—El juzgado de Priego cita por edictos á los que se crean con derecho á la propiedad de la capellanía fundada por Miguel Palomeque Ley, para que se presenten á contestar la demanda que ha interpuesto D. Rafael Rodriguez y Palomeque, vecino de Carcabuey,

(170) ner, que iba todos los días á la aldea á buscar las provisiones necesarias para los habitantes de la torre. Pero los arduos, las súplicas y las amenazas se estrellaron contra la obstinación taciturna de Fritz. Las preguntas y los ruegos no obtenían contestación alguna: su impasibilidad era la del soldado ruso cumpliendo una consigna bárbara, la obstinación estúpida de la bestia de carga que se niega á andar. Sin duda le habían hecho tambien amenazas terribles; pero la rigida puntualidad de su carácter parecía ser el móvil de su conducta, y no el temor de un castigo. Segismundo le había suplicado muchas veces con las lágrimas en los ojos y las manos juntas para que le dijese si Whilemina estaba fuera de peligro; y cuando el estudiante creía haberle enternecido con sus ruegos ó corrompido con sus promesas, el otro le volvía bruscamente la espalda y se encaminaba al castillo sin responder palabra. Segismundo, á pesar de su

(173) persona revelaba ese abandono de sí mismo, señal evidente de una profunda desesperación. Una de sus manos estaba armada de una escopeta de caza y en la otra sujetaba la puerta á fin de que Muller no pudiera dirigir siquiera una mirada al interior del castillo. Segismundo sorprendido por esta brusca aparición, contemplaba al mayor en silencio y apenas podía reconocer en aquel campesino repugnante y sórdido á Enrique de Steinberg que hacia poco pasaba por el oficial mas gallardo del ejército prusiano. El baron fijó en el sus ojos de loco. —Os he visto subir la roca, joven, le dijo con voz ronca y gutural, y sé á lo que venis... Por lo visto ese hombre está curado de su enfermedad y es capaz de tenerse en pie? Bien está; le esperaba con impaciencia... ¡Será una venganza pequeña; pero el demonio no quiere darme otra!

(174) netrar á toda costa en aquel recinto inhospitalario. Pero ¿cómo? No había campanilla ni aldaba para llamar y estaba separado de la torre por el jardín; á no poseer aquella bocina con que los caballeros de los pasados tiempos se anunciaban en casos semejantes, era imposible avisar á los habitantes de Steinberg de que un extraño pedía permiso para entrar. Por fin, á falta de bocina iba á llamar con toda la fuerza de sus pulmones, cuando se oyó un ruido de hierro detrás de la puerta y ésta se abrió bruscamente: Muller se halló de manos á boca con el baron. Enrique de Steinberg estaba desconocido para los que le habían visto tres meses antes; flaco, consumido, espantoso. Sus ojos hundidos en las órbitas tenían la expresión de la ferocidad y del estravio mental. La barba que dejaba crecer desde su llegada á Steinberg, le cubría la mitad del rostro. Su uniforme sucio y raído estaba roto por delante, y toda su

(174) aparente frialdad, esperimentaba accesos de rabia contra el hijo de Magdalena, y Alberto habíala seriamente de la necesidad de matarle á palos; pero como Fritz Reutner era un joven robusto y vigoroso, el prudente Schwartz había apazado siempre la ejecución de su amenaza. Entretanto, los momentos lúcidos de Frantz iban siendo cada vez mas frecuentes, y cuando tenía conciencia de sí mismo, interrogaba á su amigo con ansia sobre el estado de Whilemina. Por fin Segismundo resolvió intentar un medio decisivo presentándose resueltamente en el castillo de Steinberg. El humor feroz del baron, las precauciones que tomaba para impedir que turbasen su soledad no permitían ninguna ilusión en cuanto al recibimiento probable. Sin embargo, Muller esperaba sorprender alguna circunstancia indelicada en la aparición, escuchar alguna palabra consoladora, entrever quizá á Whilemi-

(174) de per... ma, al... da á... Calder... Sr. i... tes se... llos, e... tiareas... capital... mas d... perito... losada... No... de per... ma, a... de la... lida... L. otr... y á S... de Me... pone... areas... riendo... todos... le ha... 750 m... tipo p... No... sido l... Fern...

Iba prevenido.—Un soldado obtuvo licencia para ver a su familia que residía en la Mancha...

Un trato.—Dos estudiantes no muy sobrados de dinero, buscaban días pasados una casa de huéspedes...

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 31 de Diciembre de 1867, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda...

BIENES DEL CLERO.

Partido de Córdoba.—Córdoba. Finca urbana. Mayor cuantía. Núm. 203 de inventario...

Finca rústica. Menor cuantía. Núm. 568 (1.º de inventario) y 594 de permutación. Una haza de tierra calma...

BIENES DEL CLERO.

Partido de Montoro.—Cañete. Finca rústica. Menor cuantía. Núm. 568 (2.º de inventario) y 594 de permutación...

Núm. 568 (3.º de inventario) y 594 de permutación. Otra haza de tierra calma, al sitio de Ntra. Sra. del Campo...

NOTA.—Las tres anteriores fincas han sido tasadas por el perito Agrimensor Don Fernando Martínez Soto.

BIENES DEL CLERO.

Partido de Hinojosa.—Santa Eufemia. Quiebra. Menor cuantía.

Núm. 703 de inventario y 624 de permutación. Una casa sita en el Donadio, término de Santa Eufemia...

Se subasta en quiebra de José Fernandez, que la remató en 18 de Diciembre de 1866 en 41 escudos...

Finca rústica. Menor cuantía. Núm. 1497 de inventario y 1455 de permutación. Una haza de tierra, nombrada del Camino de los Barrancos...

Se subasta en quiebra de don Constantino Góvalvez, que la remató en 15 de Febrero de 1866 en 180 escudos...

Núm. 1313 de inventario y 1383 de permutación. Otra haza de tierra, cerca del camino de Hinojosa, al sitio Fuente la Lancha...

Se subasta en quiebra de don Constantino Góvalvez, que la remató en 15 de Febrero de 1866 en 140 escudos...

BIENES DEL CLERO.

Partido de Montilla.—Montilla. Segunda subasta en quiebra. Núm. 2004 de inventario y 368 de permutación...

Se subasta en quiebra de don Antonio Muñoz Luque, que la remató en 28 de Julio de 1866 en 51 escudos...

La primera subasta en quiebra tuvo efecto el 22 de Octubre del corriente año.

BIENES DEL CLERO.

Partido de Pozoblanco.—Pedroches. Segunda subasta. Núm. 4624 de inventario y 1623 de permutación...

bre, de la anterior procedencia y término, y linda a N. tierras de valdios de Torre-campo...

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES PROPIOS.

Partido de Pozoblanco.—Villanueva de Córdoba. Segunda subasta. Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 3081 de inventario. El arbolado de una haza de tierra sita en Nava cepillo, término de Villanueva de Córdoba...

La primera subasta de esta finca tuvo efecto el 23 de Octubre del corriente año.

Núm. 1584 de inventario. Una dehesa de tierra manchon, nombrado el Aguila y el Poyo, que radica en la Pizarra...

Núm. 1585 de inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Solanas de Joroba, que radica en la Pizarra...

Núm. 2004 de inventario y 368 de permutación. Un tajón de tierra, al sitio de la Cañada de la Avispa...

Núm. 4624 de inventario y 1623 de permutación. Una haza de tierra, nombrada Pucherito, al sitio del mismo nombre...

Núm. 1649 de inventario y 1688 de permutación. Otra haza de tierra, nombrada Villaralto, al sitio del mismo nombre...

dillera y loma que desde el Collado hondo corre por el cerro del Chaparro y los Pandorones...

Núm. 1589 de inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada la Gallaga, que radica en la Pizarra...

Núm. 1599 de inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Longuillos altos, que radica en la Pizarra...

Núm. 1600 de inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Longuillos bajos, que radica en la Pizarra...

Núm. 1603 de inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Mangajuegos, que radica en la Pizarra...

Núm. 1608 de inventario. Un pedazo de tierra manchon, nombrado Solanas de la Palanca...

Núm. 1609 de inventario. Otro pedazo de tierra manchon, nombrado Umbrihuellas de la cuesta de la Palanca...

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Córdoba 20 de Noviembre de 1867.—El Comisionado principal de Ventas de Bienes Nacionales, Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Boletín religioso.

Hoy.—Los Santos Inocentes, mártires. JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la ermita de San Juan de Letran...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. Esta noche tendrá lugar una chistosa y divertida funcion propia del día...

Correo de ayer.

Por el ministerio de Estado se publican en la «Gaceta» del 25 los reales decretos siguientes: En atencion a las razones que me ha expuesto mi ministro de Estado...

El «Diario oficial de Roma» publica el texto de la alocucion pronunciada por Su Santidad en el Consistorio secreto verificado el viernes. Hace un grande elogio de los que han defendido el poder temporal...

El emperador ha recibido en audiencia particular al baron Magnus como representante que era de Austria en Méjico, quien le ha referido las últimas peripecias de la catástrofe de Querétaro.

Escriben de la capital de Austria que se habla mucho allí de los famosos cañonitos para la infanteria francesa...

Se han cambiado notas durante estos últimos días entre Inglaterra e Italia sobre la cuestion romana.

SECCION DE AVISOS.

Turrones. Ha llegado á esta capital el acreditado valenciano Sebastian Soler con un gran surtido de turrones superiores...

BAZAR DE MUEBLES

de lujo en Cádiz, num. 15, calle de Bilbao, de Garcia Rubet hermanos. Gran fabricacion de muebles de todas clases...

Ropa. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería num. 28, se halla un gran surtido de toda clase de ropa hecha...

Turron. Ha llegado el valenciano Pico con un gran surtido de turrones de Gijona de 4.ª, 2.ª y 3.ª clase...

Ventas de fincas rústicas y urbanas, con baja de la tercera parte de su precio, en subasta judicial que en el Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha...

Turron. Acaba de llegar á esta capital el acreditado turron de Gijona de 4.ª, 2.ª y 3.ª clase...

EL SIGLO XIX

Almacén de calzado calle del Ayuntamiento num. 4, frente á la de Espartería.

PARA CABALLEROS

Botas de búfalo alambreadas. 57 rs. Idem de Alampeller y charol. 45

PARA SEÑORAS

Botas de satén, charol, costura. 34 Idem de chagrín charol id. 34

Las demás clases y las de niños á precios muy arreglados. Tambien hay botas de segunda para caballeros á 40 rs.

Hallazgo. La persona que hubiese perdido un pata podrá pasar á recogerlo, dando las señas, á la plazuela de Chirios num. 8.

Chocolate de Astorga

En la calle de San Pablo, num. 26, sigue existiendo á precios económicos el legítimo y superior chocolate de Astorga desde 5 á 12 reales libra.

CABALLOS

En el picadero de don Francisco Ruiz Cala, calle del Paraiso, los hay propios para paseo y para camino, y se alquilan á precios módicos.

Para las escuelas. Telaparras pizarras de superior calidad: se ha recibido en el despacho de este periódico y se vende á 34 rs. vara.

Bujías esteáricas de superior calidad á 4 y medio rs. el paquete; se venden en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una pequeña casa, situada en la calle Puerta de Almodovar, num. 25.

Almanaque de la risa para 1868. Ramillete de flores, sortijas y abrojos, con el solo objeto de hacer reír.

Venta ó arrendamiento. Se vende ó arrienda la fabrica de hierro duro situada en el campo de San Antonio...



LAMPISTERIA ESPAÑOLA

LIBRERIA, 49.

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un variado y elegante surtido en camas y cuñas de hierro al precio de fábrica, y son:

Acete Petróleo refinado á 14 cuartos cuartillo.

Acete petróleo superior. Se halla á venta en el despacho de este periódico, á catorce cuartos cuartillo.

Almanaque de los chistes para 1868.

Libro jocoso que debe comprar todo el mundo para desterrar el mal humor, compues-to y arreglado por D. Carlos Palomera...

Venta. Se hace de una partida de leña seca como de quinientas arrobas, rajada y de buena calidad.

Venta. Desde el día 5 del próximo mes de diciembre, se admitirán proposiciones para la enagenacion de las fincas sitas en el término de la ciudad de Cabra...

Legítimos vinos de Valdepeñas. En la calle de San Francisco, número 60, se expende por el propio cosechero el infimo precio de 8 cuartos el cuartillo...

Encuadraciones. En el despacho de este periódico se hacen toda clase de encuadraciones, á precios muy arreglados.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa, num. 35, calle de las Costanillas. Para tratar, en el despacho de este periódico.

Almanaque de El Gil Blas para 1868, publicado bajo la direccion de Luis Rivera: se halla á venta en el despacho de este periódico.

Agenda de bufete ó libro de memoria, diario para 1868. Precios: encuadrada, 40 rs., en tela á la inglesa, 45 rs.

Venta. En la calle de Llaneros num. 77, frente del caño de Venecia, hay capaces para la elaboracion de la acetona...

Realizacion. Se hace de los efectos de escritorio y libreria del establecimiento situado en la calle Arco Real número 4...

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Huxley y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta.

LA FAMA CORDOBESA

Fábrica de licores, agu ardientes, anisados, almacen de vinos de todas clases y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES

Aguardiente florete de 35.º Id. anisado fino de 49.º Id. de segunda de 47.º Anis doble estrellado de 20.º Caña de Puerto-Rico de 20.º Licores finos superiores. Rosolis de varias clases. Ron superior. Cognac viejo. Ginebra de Holanda.

LICORES DEL PAIS. Marrasquino, Flor de anís, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limon de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Guinda, Melocoton, Menta, Anisete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andaya, Canela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo.

CLASES DE ROSOLIS. Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS. Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Fajate, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lactina, todos á 42 rs. botella.

VINOS Y LICORES ESTRANJEROS. Marrasquino de Zahara, lino á 20 rs. - Jenepif, id. á 28. - Raspa, id. á 28. - Curazao de Holanda, botella á 20 rs. - Chertros, id. á 20. - Biter, id. á 20. - Casis, id. á 20. - Ajenjo, id. á 28. - Cognac, id. á 20. - Kirs, id. á 20. - VINOS ESTRANJEROS. Champagne, botella á 38 rs. - Bernut, id. á 44. - Burdeos, id. á 20. - Del Rhin, id. á 30.

REFRESCOS. Gaseosas de naranja y limon, á 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso. JARABES REFRESCANTES. De Zarparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvavisco y Agraz, á 10 rs. la botella y 3 1/4 el vaso. Ademas habra crema de todas clases de licores á 8 rs. botella.

Tambien hay Curazao de Córdoba, Aromas de Sierra-Morena, Crema de café sacada al vapor: todos estos á 42 rs. botella. NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio se ahorrará 42 cuartos por el.

OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

PROFESOR DENTISTA

Don José Mirandá Fernandez, apotado por la facultad de Medicina de Madrid.

Estraccion casi sin dolor de dientes, muelas y raigones por difeiles que sean, con los nuevos Forceps gátricos anglo-americanos, los cuales por su mecanismo especial se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la estraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado...

EFICACIA

de las piloras depurativas laxantes.

La acogida que ha encontrado nuestro específico de tino y fuerza de España, indica bien claramente su importancia. Nuestras piloras son e pur, apte, mas comodo, mas suave, mas eficaz y mas barata que el cascabel, Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, los que proceden de la crassitud de la sangre, los que nacen de un estado pílorico y congestivo ya sea de pulmón ó del cerebro, los aneurismas, las jaquecas, las migrañas, la clorosis, la hipocondria, la inapetencia, los dolores nerviosos, los espasmos, los asmas, las obstrucciones, etc.: destruyen las lombrices, y proporcionan un enter vigor y el su ño propio de la salud y el bienestar.

VERDADEROS VINOS DE VALEPEÑAS

y legítimo de Málaga, DE DON ANTONIO EL LA VEGA Y CAÑO.

Superior calidad. Garantido. Establecimiento en Córdoba, calle Pedregosa, número 2, esquina á la de la Pierna.

Para que los vinos de este establecimiento no se confundan con los de otros, se dará al que lleve de medio cuartillo en adelante una papeleta que dice: "Vinos, la cantidad que compre, su precio y punto donde se venden." Acaban de recibirse otras remesas de vinos de Valdepeñas de color y blanco que superan á las buenas y acreditadas clases que se venden, y no pudiéndose expender por su buena calidad sino á los precios siguientes: Vino de Valdepeñas de color y blanco, á 40 y 42 cuartos cuartillo. La media cuartilla á 4 rs. Hay botellas lacradas á 3 1/2 rs. y á 5 rs. una, y devolviéndolo el casco se abona real y medio. Tambien se ha recibido el legítimo vino añejo de Málaga, propio para postres, á 3 rs. cuartillo, y Lotellas lacradas á 6 rs. una, y devolviéndolo el casco se abona real y medio. Como verá mis amigos favorcedores, no se perdona nada para que los vinos se expendan lo mismo que en Valdepeñas, sin adulteracion alguna. Se sirven pedidos para todos puntos, dejando de las señas de donde ha de llevarse.

Aviso interesante.

Hace cerca de dos años que existe en Córdoba, calle del Liceo, num. 31, un establecimiento de óptica, bajo la direccion de D. Louis Estrade-Berdot; pero lo que el público ignora es que la casa de Estrade-Berdot es una de las mas antiguas fabricas de óptica de París, y de las mas estimadas, gozando una reputacion Europea, y que tiene sus almacenes y fabricas en Paris, rue Turéne número 63. Esta casa ha presentado sus productos en las exposiciones de Londres de 1851, en la de Paris de 1855; en la de Londres de 1862, y ha sido admitida tambien en la Exposicion de Paris de 1867. En dichas Exposiciones Sr. Berdot obtuvo la única recompensa dada á esta industria, que fué una mencion honorífica en 1855.

Se han recibido cristales de roca, óntas, de Bohemia, estrac blanco de Paris y de aguas; estos cristales conservan la vista en su estado natural. Tenemos el verdadero cristal de humo de 1.º ó 2.º, es mejor conocido para la luz artificial. Montas de oro, plata y platina sobredorada, concha, bicolor y esmalte. Garantizamos los cristales finos. Tenemos un elegante surtido de estuches para anteojos. Se ponen cristales en todas clases de gafas. Se componen los instrumentos de óptica, calle del Liceo, num. 31.

A las perlas de Antiquera. En la Carrera del Puente, num. 9, hay un gran surtido de 4.000 perlas de peruanas, rosas, alajores y dulces, todo de lo mas superior que puede presentarse, como lo tiene acreditado en los años anteriores. Agradecido á la buena acogida que tuvo de sus favorcedores, en el presente se ha esmerado en calidad, sin que por esto se alteren los precios á pesar de encontrarse tan caros los artículos para su elaboracion, esperándose á los precios siguientes:

Perlas de almendra. Id. de avellanas, á 3 rs. docena. 4 errores de limon: Id. de canela, 22 cuartos docena. Roscas de Loja, Id. de Priego, 6 rs. docena. Roscos de aguardiente: Id. de vino, 3 rs. docena. Alajores, 3 rs. libra. Dulces, á 1/2 rs. libra.

Por cada 10 reales que se empleen en dicho establecimiento se dará un billete con 25 surtos, y á los que tuviesen numero igual á los cuatro premios mayores de la jugada de noche buena se les darán los regalos siguientes:

1.º SERIO. Una collar de babo. Un par de guilas. Un par de patines. Una arroba de batatas. Media arroba de peros. Cinco docenas de peruanas y dos docenas de loteria de la jugada del 30 del presente.

2.º SERIO. Una virgen de lienzo, de vara y cuarta.

3.º JOJOSO. Una orza de manteca.

4.º JOLOO. Una maquina de retratar al natural en dos segundos.

Para mayor comodidad del público se establecerán los mismos efectos en la Bollería establecida en la calle de la Plata número 21.

Venta. Se vende la naranja del lugar de San José, y una botella de doble suspension. En la secretaria de la Excmo. Srca. Duquesa viuda de Almodovar darán razon.

Novísimo manual para los Juzgados de paz

Contiene nociones de derecho civil, legislación especial de los Juzgados de paz, estadística, arauciles, ley hipotecaria, uso del papel sellado, con estensos formularios, por D. Juan de Dios de la Haza y Delgado. Se halla á venta en el despacho de este periódico, á 14 rs. ejemplar, o 100 rs. 10 ejemplares.

Arrendamiento. Desde el próximo mes de diciembre se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de olivar con su caserío y molino de aceite, en la finca de los Caños, compuesta de quinientas de unca de aranzadas, con el cortio del Caño alto y plantacion del Caño bajo.